



Ministerium für Schule und Bildung NRW, 40190 Düsseldorf

17. Dezember 2024

Seite 1 von 2

An die Grundschulen
des Landes Nordrhein-Westfalen

Frohe Weihnachten!

Liebe Schulgemeinde,

das Jahr 2024 war in vielerlei Hinsicht ein ereignisreiches und auch herausforderndes Jahr. Gerade in bewegten Zeiten in der Welt und der Politik ist es einmal mehr wichtig, uns auf das zu besinnen, was die Weihnachtszeit ausmacht: Innehalten und zur Ruhe kommen. Das gilt auch und insbesondere für all diejenigen, die tagtäglich in unseren Schulen alles daransetzen, unseren Kindern und Jugendlichen eine gute Bildung zu ermöglichen.

Für uns als Ministerium für Schule und Bildung stand das Jahr 2024 ein weiteres Mal im Zeichen der Unterstützung unserer Grundschulen; insbesondere in der Förderung der Basiskompetenzen unserer Grundschülerinnen und Grundschüler. Wir erhalten zwischenzeitlich viele positive Rückmeldungen zu den verschiedenen Maßnahmen, beispielsweise zur Lesezeit 3x20 Minuten. 2025 gehen wir diesen Weg konsequent weiter und behalten die Grundschulzeit weiterhin fest im Blick.

Zudem richten wir ein digitales Screening-Verfahren für die Grundschulanmeldung ein, das bereits vor der Einschulung Förderbedarfe ermittelt und passgenaue Förderangebote für die Zeit bis zum Grundschulstart macht.

Der Lehrkräftemangel ist und bleibt weiterhin eine der größten Herausforderungen im Schulsystem. Er ist nicht von heute auf morgen entstanden und kann nicht von heute auf morgen beseitigt werden.

Anschrift:
Völklinger Straße 49
40221 Düsseldorf
Telefon 0211 5867-40
Telefax 0211 5867-3220
poststelle@msb.nrw.de
www.schulministerium.nrw

Postanschrift:
Ministerium für
Schule und Bildung NRW
40190 Düsseldorf

Dennoch machen wir Fortschritte und haben es geschafft, dass seit Ende 2022 rund 7.400 Menschen mehr im Schuldienst tätig sind, darunter mehr als 1.700 Alltagshelfende, die in den Schulen als große Entlastung wahrgenommen werden. Und auch 2025 arbeiten wir weiter konsequent daran, dem Lehrkräftemangel mit kurz-, mittel- und langfristigen Maßnahmen entgegenzuwirken.

Ein wichtiger Meilenstein in diesem Jahr war der Start des Startchancen-Programms – ein Förder- und Schulentwicklungsprogramm, das einen besonderen Schwerpunkt auf den Primarbereich und die Stärkung der Basiskompetenzen legt. Rund 60 Prozent der geförderten Schülerinnen und Schüler besuchen Grundschulen. Die ersten 400 Startchancen-Schulen sind bereits gut in das Programm für mehr Bildungsgerechtigkeit gestartet. Im nächsten Schuljahr werden etwa 520 weitere Schulen folgen.

Sie, liebe Lehrkräfte und alle Engagierten vor Ort, setzen sich jeden Tag aufs Neue mit Hingabe für eine gute Bildung unserer Kinder und Jugendlichen ein – das verdient großen Respekt und Anerkennung. In den Grundschulen werden die unverzichtbaren Grundlagen für alle weiteren Bildungs- und Lebenswege unserer Schülerinnen und Schüler gelegt. Wir danken Ihnen von Herzen für Ihr unermüdliches Engagement bei dieser bedeutsamen Aufgabe.

Ein großer Dank gilt auch allen Eltern, deren Beitrag ein wichtiger Baustein dafür ist, dass wir gemeinsam die bestmöglichen Bedingungen schaffen, damit jedes Kind sein Potenzial entfalten kann und gestärkt in die Zukunft geht.

In diesem Sinne wünschen wir Ihnen und Ihren Familien ein frohes und besinnliches Weihnachtsfest sowie einen zuversichtlichen Start in ein gesundes und erfolgreiches Jahr 2025!

Herzliche Grüße



Dorothee Feller
Ministerin für Schule und Bildung



Dr. Urban Mauer
Staatssekretär